

L'Accord de libre-échange nord-américain

- L'Accord de libre-échange nord-américain (ALENA) entre le Canada, les États-Unis et le Mexique est entré en vigueur le 1^{er} janvier 1994. L'Accord, qui éliminait les obstacles au commerce entre les trois pays, a créé un marché de plus de 360 millions de personnes.
- L'élimination progressive des droits de douane entre le Canada et les États-Unis a débuté le 1^{er} janvier 1989, dans le cadre du précédent accord de libre-échange entre le Canada et les États-Unis, qui a été intégré à l'ALENA. Presque tous les droits existant entre les deux pays seront éliminés d'ici 1998.
- La plupart des droits de douane existant entre le Mexique et les deux partenaires initiaux, le Canada et les États-Unis, seront progressivement éliminés au cours de la période de dix ans qui se terminera le 1^{er} janvier 2003.
- Les échanges commerciaux ont augmenté considérablement partout en Amérique du Nord depuis la mise en oeuvre de l'ALENA.
- Les exportations canadiennes vers les États-Unis en 1994 ont totalisé 179,5 milliards de dollars, ce qui représente une augmentation de 23,5 p. 100 par rapport à 1993. Les importations se sont accrues de 20,2 p. 100, pour représenter 151,2 milliards de dollars.
- En 1994, les exportations canadiennes vers le Mexique s'élevaient à 1,02 milliard de dollars, ce qui représente une augmentation de 27,8 p. 100 par rapport à 1993. Les importations en provenance de ce pays ont augmenté de 19,9 p. 100, pour passer à 4,5 milliards de dollars.
- Une étude récente de la Banque Royale du Canada a constaté que les secteurs dans lesquels les échanges commerciaux canado-américains se sont accrues le plus rapidement depuis 1989 sont ceux où les droits ont été réduits ou éliminés. L'étude révèle en outre que ces secteurs ont enregistré les plus hauts taux de croissance de la productivité.
- En 1995, le Canada intensifiera ses négociations avec ses partenaires de l'ALENA en vue de modifier le processus de recours commercial en cas de subventions et de dumping, sujet qui est au centre de plusieurs différends commerciaux entre le Canada et les États-Unis.